

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL DIA 24.

Senado.

Abierta a las dos y cuarto de la tarde. se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

En el banco negro se encontraban el presidente del consejo y todos los demás señores ministros.

El señor presidente anunció que el Senado se había reunido para oír una comunicación del gobierno de S. M.

El señor duque de Valencia ocupó la tribuna y leyó la del mayordomo mayor de palacio, participando al gobierno otra del primer médico de Cámara, que insertamos mas abajo, declarando que S. M. la Reina había entrado en el quinto mes de su embarazo.

Esta comunicación fué oída por el Senado con visibles muestras de contento, repitiendo un «viva a la Reina» que inició el señor conde de Altamira.

Acto continuo fué nombrada la comisión de 24 senadores que han de felicitar a S. M. por tan fausto suceso, y se levantó la sesión a las dos y media.

Congreso.

Lo mismo que el Senado se ha reunido el Congreso para oír la comunicación del gobierno, declarando el embarazo de S. M.

Al Congreso concurren muchos señores diputados.

A las dos y media se presentaron en el salon todos los señores ministros de grande uniforme.

El presidente del Consejo, señor duque de Valencia, ocupó la tribuna y leyó la declaración referida.

Acto continuo el señor presidente del congreso dió un viva a S. M., que fué contestado con grande entusiasmo por la cámara.

Se acordó en el acto nombrar una comisión que pasase a felicitar a SS. MM.

FOLLETIN. 6

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

A los pocos dias, repuesta ya completamente del susto y de las heridas, proseguí mi viaje en compañía tan solo de mi impagable amigo, pues los dos caballeros que hasta allí nos habían acompañado, no estaban en disposición de ponerse en camino, y sin accidente ninguno, que de contante sea, llegamos felizmente a Londres, donde a las pocas horas tuve el gusto de estrechar entre mis brazos a mi buena amiga.

—Ahora viene la historia de sus aventuras en Londres, dijo Wilson a Thomas; ha visto V. en el mundo mujer mas cristiana que esta bendita vieja?

—¿Qué decía V. Sr. Wilson? preguntó la señora Chatterton.

—Dició contestó Wilson en el tono de voz mas alto que pudo, que por toda una eternidad me estaría oyendo la interesantísima historia de su vida, y al decir esto hizo un gesto de maliciosa inteligencia a Thomas.

—Es V. muy amable, repuso el ama de go-

sion que pasase a felicitar a SS. MM.

El gobierno por su parte, se trasladó al momento al regio alcázar.

La sesion se levantó despues, sin que ocurriera en ella ningun otro incidente.

DECLARACION DEL EMBARAZO DE S. M.

El mayordomo de S. M. dice con fecha 23 del actual al señor presidente del consejo de ministros lo que sigue:

«Excmo. Sr. El Excmo. Sr. D. Juan Francisco Sanchez, primer médico de cámara, acaba de dirigirme la comunicacion siguiente:

«Excmo. Sr. En vista de los signos fisiológicos observados cuidadosamente en S. M. la Reina Ntra. Sra., y del enlace natural que entre ellos existe, se hallan los médicos de la real cámara, en el caso de declarar que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo. Lo cual previa la venia de S. M. tengo la mas viva satisfaccion en participar a V. E. para los efectos consiguientes.»

Me cabe el honor y la sin igual complacencia de trasladarlo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Palacio 23 de Junio de 1857. El duque de Bailen.—Sr. presidente del Consejo de ministros.

Y con tan plausible motivo, ha tenido a bien mandar la Reina nuestra Señora que la corte vista de gala durante tres dias consecutivos, empezando desde mañana jueves 25 del corriente.»

Seccion oficial.

—La GACETA del 26 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Se ha declarado de Real orden que aque-

bierno con la mayor finura y cortesia.

—Espero que no olvidará V. ni el porme nor mas insignificante, exclamó Thomas; seria una lástima que el esa joven perdiera el menor detalle de tan entretenida historia.

—Esta V. finísimo señor Thomas, yo creia que ya estaban Vds. cansados de oírme decir.

—¿Cansados? no tal. Pues poco divertida que es la tal historietta. Para coger el sueño, la única.

Esta última observacion la hizo en voz baja.

—[Santos cielos] van a dar las adocás, exclamó como asustada la señora Chatterton; como vuela el tiempo! No crei que fuera tan tarde, y habiendo llamado a la criada, ya me que dió sus órdenes para el día siguiente, se retiró a su cuarto despues de haberme dado las buenas noches.

—No sé como me le entra a V. sueño oyendo a esa vieja parlanchina; me dijo Wilson mas se entretendría V. leyendo una novela; si cuando tuviera V. sueño, podría cerrar el libro y echarse a dormir; cosa que no puede V. hacer con la tarabilla de nuestra ama de gobierno!

—La señora Chatterton tiene una alma angelical, exclamó Boston, que acubaba en aquel momento su partida de ajedrez; y mereco todo el respeto y la deferencia que el Sr. Willingford tiene para con ella; y es cosa que francamente, le honra en extremo.

llos gefes y oficiales que del ejército de Cuba regresen a la Península a restablecer su salud y vuelvan a las Antillas a extinguir los seis años de servicio, puedan enlazar el tiempo servido en aquellos dominios con el que les resta, con tal que se costeen el pasaje.

—Dicen de Madrid:

Tan pronto como las Cortes aprueben la base de la ley de instruccion pública, aparecerá la ley en que trabaja la direccion general del ministerio de Fomento a medida que van siendo conocidas las opiniones de los diputados a la ley acompañarán cuatro reglamentos especiales para la enseñanza elemental, primera, segunda y superior. En punto a la intervencion del clero en la enseñanza, parece que la ley no hará mas que repetir lo que está consignado en el Concordato y hoy se encuentra vigente por las últimas disposiciones del gobierno en la materia.

—Para que las aguas del célebre y monumental Canal de Isabel II lleguen a Madrid, falta únicamente la conclusion de tres puentes que están ya en el volteado. Se espera que las aguas estarán en las puertas de la corte a principio de abril del año próximo, y que para el verano de dicho año, Madrid será una de las poblaciones mejor surtidas de Europa. Los ingenieros que han llevado a cabo esta importante obra están dando pruebas de que no son inferiores en talento y práctica a los mas distinguidos del extranjero.

—Habiendo fallecido en Saint Tomás (colonia danesa en las Antillas) Juan López, soltero de 20 años de edad, marinero que fue de la goleta española Consuelo; José Pérez, comerciante al por menor José Andraca, que lo fue en San Juan de Puerto-Rico, viudo, de edad de 50 años, y Juan Nave, piloto del bergantín español Livermore, e ignorándose los pueblos de su respectiva naturaleza, se anuncia al público a fin de que, llegando a noticia de sus parientes puedan acudir al ma-

IV.

—¿En qué estábamos? me preguntó a la noche siguiente la señora de Chatterton. Ah! ya recuerdo: ten mi entrada en Londres; cogido ya el hilo de la narracion, seguiré adelante.

Frio y poco afectuoso fué el recibimiento que me hizo mi mala enemiga de hablar de todo lo que no fuera de Londres, y sus diversiones, ni aun el consuelo tenia de desahogar con ella mis pesares, habiéndole del fértil y risueño campo en que estaba situada nuestra alqueria, de los castaños que en derredor la daban sombra, y en fin de esas inocuidades, que sin valor en sí, solo le dan valor por los recuerdos que suscitan, y a que van unidos. Triste cosa es, señor Ricardo, vivir con personas que en nada se interesan por lo que es el constante objeto de nuestros pensamientos, viéndose una obligada a ocultar en lo mas recóndito del pecho lo que tanto gozosa me contar a los demás.

La señora Estingha (que así se llamaba mi amable compañera de viaje) fué varias veces a verme, y mi hermana llevó a su casa algunas tardes que pasamos entretenidas hasta bien entrada la noche. Allí conocí a un joven, sobrino cuyo dependiente de la casa de comercio, Mor-

nisterio de la gobernacion por sí ó por conducto de los gobernadores de las provincias en que residan, á recoger la partida de defuncion.

—El 23 estuvo reunida la comision general de presupuestos desde las ocho y media hasta las doce de la noche. En esta reunion se debatió en todos sus extremos el proyecto presentado por el gobierno, y la comision lo aprobó completamente, quedando así sancionados los presupuestos de 1857 y cuantas variaciones se han introducido en materias de Hacienda desde que subió al poder el gabinete actual.

—Dicese que el proyecto de reforma y el articulo que trata de los reglamentos de los cuerpos colegisladores se presentará una enmienda en el Congreso, en que se establezca que solo serán objeto de una ley los reglamentos de relaciones entre ambas cámaras y de las mismas cámaras con el gobierno.

—Las ruinas de Cástulo, ciudad romana, que existió entre Baeza y Linares, están siendo objeto del mas detenido exámen por una persona competente é ilustrada que se propone hacer un completo estudio de lo que allí existió por medio de escavaciones y otros trabajos no menos costosos y prolijos.

—En Génova ha empezado á publicarse una historia en que se trata de un modo insultante á varias dinastías reinantes. Parece que el español es uno de los gobiernos que han entablado reclamaciones contra esta obra. Hasta ahora no ha salido mas que una entrega de ella, y es posible que se retrase la aparicion de la segunda.

—La oficialidad del batallon de cazadores de Madrid, ha hecho á la princesita de Asturias un obsequio que tiene altamente regocijada á S. A. De vuelta de la inauguracion del Hospital que lleva su nombre, S. M. el Rey preguntó á la princesa que regalo queria le hiciese como premio de lo bien que se habia portado en aquel solemne acto; y S. A. que no por estar destinada á ceñir una corona, deja de participar de las inclinaciones comunes á la niñez, respondió que lo que deseaba era un Ros (uniforme de los cazadores de Madrid.) Como su augusto padre manifestase al jefe de guardia, que precisamente era del batallon de cazadores de Madrid, la peticion que acaba de hacerle la princesa, la oficialidad de aquel cuerpo quiso dar á S. A. una muestra de gratitud por la preferencia que daba á su uniforme, y á consecuencia de es-

to acaba de presentarla uno completo, tan bello y tan rico como merecia la augusta niña á quien se destinaba.

—Se ha hecho estensiva á los coroneles y tenientes coroneles de reemplazo la autorizacion concedida á los comandantes de infanteria y caballeria para solicitar colocacion en las comisiones de estadística con el haber integro del sueldo de su empleo.

—El conde de Blondoff, cuya llegada á Madrid anunciamos, no viene de secretario como se dijo, sino agregado á la legacion rusa. El nombrado para la segunda secretaria, es el conde de Ostensakem, que no debe tardar en llegar á la córte.

—En la segunda quincena de Mayo se introdujeron en el reino procedentes del extranjero, en virtud del real decreto de 11 de julio último, 29,533 fanegas de cebada, 3,600 de centeno, 24 de garbanzos, 6,402 de habas, 458 de habichuelas, 54,305 de maiz, 314,990 de trigo, 2,562 arrobas de arroz, y 263,842 id. de harinas.

—El consejo de las órdenes está llamado á resolver en este momento un conflicto sobre competencia de autoridad. En 1856 fué nombrado por el consejo de las órdenes militares gobernador del priorato de S. Marcos de Leon, D. Agustin Cáceres, del orden de Alcántara. El Sr. de Cáceres como tal gobernador del priorato, ha dado sus dimisorias á varios párrocos y entre ellos al de la Puebla de la Calzada, para que los ordenen los obispos de Estremadura; pero estos prelados se han negado á conferirles las órdenes porque las dimisorias proceden del gobernador de S. Marcos, cuya competencia no reconocen porque no es de la orden de Santiago. El cura de la Puebla es quien ha acudido al tribunal de las órdenes.

—Correspondencias de Paris dicen con referencia á cartas de Madrid, que el señor Lafragua pretende que el gobierno español se contente con las esplicaciones verbales y las disculpas que ofrece el negociador mejicano por los atentados que han tenido lugar contra los españoles en Méjico. Mucho tememos que esto sea cierto al ver que nuestro gobierno no se dá por satisfecho con lo espuesto por el señor Lafragua, y que ha reconocido la necesidad de obrar de un modo mas activo, si es cierto lo que se viene diciendo estos dias.

—Parece que la Direccion de correos está formando el mapa postal de España por provincias, apreciando las comunicaciones que hoy existen, á fin de mejorarlas y estenderlas hasta donde sea posible.

—Se asegura que el 19 fué definitivamente recibida por el ingeniero encargado la linea electro-telegráfica desde Tarragona á Vinaróz. Llegado que sea el personal, y colocadas las máquinas en sus correspondientes estaciones, se hallará aquella capital por dos lineas distintas en instantánea comunicacion con la córte.

—Entre doce y una de la madrugada del 17 al 18 del actual, el hermoso vapor frances Blidah, que iba á Valencia, procedente de Barcelona, se perdió completamente con el cargamento que llevaba á su bordo, en la embocadura del Ebro. A pesar de la oscuridad de la noche, se han salvado la tripulacion y todos los pasajeros.

—El Domingo 21 por la noche tuvieron la honra de presentar á S. M. la Reina un respetuoso escrito de la sociedad imperial de aclimatacion de plantas y animales de Francia, los Sres. general Zarco del Valle, Graells, director del museo de ciencias naturales, y D. Carlos Calderon, individuos de la misma sociedad que, establecida recientemente, goza ya de una reputacion europea. Al adjudicar en sesion solemne sus primeros premios, se ha creido obligada á manifestar á S. M. la Reina su profunda gratitud por las eficaces disposiciones que se ha dignado dictar para el logro del fin de la sociedad, así en su real casa, como por medio de su gobierno.

—En la villa de Cañete la Real se ha descubierto la perpetracion de un crimen horrendo ocurrido el 30 de Mayo y que ha permanecido oculto hasta el 9 ó 10 del corriente. Juan Cantero Tejada salió de su casa en la mañana de dicho dia para traer dos cargas de leña, diciendo á su muger que fuese á buscarlo á la sierra. Así lo hizo esta, y al momento de llegar donde estaba su marido, este le dió un golpe en la sien con un azadon, y en seguida de cerciorarse que estaba cadáver la enterró en una cañada. Nadie, al parecer, echó de menos durante algunos dias á aquella desgraciada, hasta que en la noche del 8 el cabo de la guardia civil de aquel puesto Joaquin Martínez, por una casualidad oyó una conversacion sobre la falta de dicha muger, y empezó á hacer diligencias. En la madrugada del 9 se capturó al marido y á la madre de la difunta, y en la mañana del 11 se descubrió el sitio donde estaba el cadáver. El asesino se halla convicto y confeso, y dice que toda la culpa es suya. Sin embargo se sospecha que la madre sea tambien cómplice, lo que seria el colmo de la maldad. El pueblo de

timar, Allisson y Finszury; arrogante mozo, de ojos negros como el azabache, y que al encontrarse con los míos, cosa que muy á menudo acontecia, lanzaban unas miradas tan lánguidas y dulces, que me ponian en un estado de comoción indescriptible. Castaños y rizados cabellos, dientes blancos que parecian almendritas acabadas de petar, y una voz armoniosa cuyo eco resonaba en mis oidos tan claro y tan melodioso como si solo hubiese dejado de oírlo minutos hace. Perdón V. Sr. Ricardo, dijo llevando el pñueto á los ojos; pero es cosa que no puedo hablar de él sin que al instante se me saltan las lágrimas. Bien pronto conocí mi aficion decidida al campo y se complacia en jugarme con los mas vivos colores sus encantos y delicias con una amabilidad y un interés que no dejó de hacerme notar su tia como augurio favorable para ulteriores proyectos. El dia de mi cumple años me regaló un tiesto de alíes fiebles, y á esta sencilla ofrenda de su amor acabó de aficionarme decididamente á él siendo cuando regaba tan lindas flores, ó cuando me pasaba contemplándole horas y horas, momental recuerdo de ensueños é ilusiones.

Mi tia llegó á tener celos de mi amistad con la señora Elrington, y esto, unido á que mas de una vez, y á propósito de mi amante, di-

corda on sobre la conveniencia ó inconveniencia de nuestro enlace, permitiéndosele mucha libertad de mi Enrique de una manera desdenosa y des-cortés, resfrió la amistad que les unia llegando á determinar un rompimiento casi completo. La señora Elrington decia de mi tia que era una muger sin corazon, que pensaba mal de todo el mundo, y mi tia le pagaba en la misma moneda; añadiendo que era medio melodista y muy aficionada á enmendar la plana á los que sabian mas que ella.

Así las cosas y trascurrido bastante tiempo en que, rara vez y solo á hurtadillas pude cambiar alguna que otra palabra con mi Enrique, héle aqui que un dia, cuidadosa y elegantemente vestida como dando á entender que asunto de importancia la atraia á casa, veo entrar en la sala á la señora de Elrington con no pequeña extrañeza de mi tia y con no menor alborozo por mi parte.

Habiendo manifestado deseos de estar sola con mi tia, me retiré á mi cuarto, donde con la mayor ansiedad y queriéndome saltar el corazon del pecho, permaneci hasta que al poco tiempo de haberse ido la señora Elrington, me llamaron á comer.

Nada me dijo mi tia durante la comida, pero noté que estaba de muy mal humor y que de cuando en cuando me echaba unas miradas na-

da tranquilizadoras por cierto.

—¿Sabias tú la peticion que hoy debia venir á hacerme la señora Elrington? me preguntó mi tia no bien se levantaron los manteles.

—No, tia, la contesté.

—Bonito partido para mi sobrina el de un pobre dependiente de una casa de comercio. Un vuelco me dió el corazon al comprender el objeto de la visita de la señora Elrington y lo poco dispuesta que mi tia se hallaba á acceder á su peticion.

—¿Supongo que tú no habras hecho caso del majadero de su sobrina?

—¿Llamar majadero á mi Enrique? Pero, tia, ¿quién sabe... quiza...?

—¿Como?... ¿Te habrás atrevido... será posible?... ¡Dios me tenga de su mano!

Yo no pude contenerme y rompí á llorar.

—¿A que vienen ahora esos lloriqueos? me dijo mi tia. Si ese majadero tuviera algo con que poder mantenerte con decencia, sano y muy bueno que os pasaseis; pero como he de consentir yo semejante desatino, para que el dia que se muera te deje en la calle á pedir limosna, con una caterva de chiquillos por añadidura.

(Se continuará.)

Cañete está horrorizado, y al mismo tiempo bendiciendo la institucion de la Guardia civil.

—Las esperanzas de una abundante cosecha de cereales van convirtiéndose en realidad por Castilla y Aragon, donde han empezado a recolectarse las semillas. En Zaragoza empezaban a entrar muchas remesas de trigo, haciendo a los labradores que guardaban partidas del viejo, que lo saquen al mercado, antes que los precios desciendan.

—Las últimas ventas de trigo hechas en Medina del Campo, uno de los mas importantes mercados de Castilla, fueron a bajo precio. Habiendo llegado varias partidas de cebada nueva se vendió la fanega de 40 hasta 30 reales.

—Con motivo de los fuertes vientos y lluvias el arbolado y hortalizas han sufrido algunos daños en Aragon. El frio se ha sentido por allí como si fuese invierno. La crisis fabril continua en Cataluña sin que se vea por ahora una solucion favorable. Las obras públicas se desarrollan en cambio proporcionando la subsistencia a muchas familias. Tambien por el principio se muestran los campos admirables.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Trieste 17. El principe de Herat, que habia sido cogido prisionero, ha sido decapitado en la capital de Persia. El virey de Egipto habia llegado a Smyrna.

Londres 19. El nuevo ministerio del emperador del Brasil ha comunicado su programa a las cámaras, anunciando que continuará la politica de conciliacion de su antecesor.

La asamblea legislativa de Buenos Aires ha procedido a la eleccion de presidente de la república, y el Dr. Alsina ha obtenido 35 votos de los 62 que tomaron parte.

En Caracas (Venezuela) ha sido ratificada y proclamada la Constitución el 19 de Abril. El general Monagas y su yerno el coronel Oirach, habian prestado juramento como presidente y vice presidente de la república.

En la sesion de la cámara de los lores, los conservadores han combatido con fuerza la segunda lectura del bill, relativo al juramento de los curas. Puesto el asunto a votacion, el gobierno obtuvo 101 votos de mayoría contra 96, y la segunda lectura tuvo lugar.

Londres 20. El almirantazgo ha declarado oficialmente en la cámara de los comunes que el ministro tiene la intencion de aumentar los buques ingleses en las inmediaciones de la isla de Cuba.

Marsella 18. La comision de Francia, Rusia, Prusia y Piemonte, han protestado contra la ingerencia del Kaimakan Vigorides en actos que son atribuciones exclusivas de la comision internacional.

Paris 22. Circula clandestinamente un manifiesto de Luis Blanc, invitando a los republicanos a sostener sus candidaturas, y si salen elegidos a renusar el juramento de una manera violenta y revolucionaria. A pesar de estos manejos, la tranquilidad sigue inalterable y nada anuncia que sera turbada.

Saint-Cloud. Este punto en que el emperador Napoleon piensa residir durante este mes de la fecha, está situado a 11 kilómetros al E. de Paris; es una poblacion de 4,000 habitantes el magnifico palacio imperial está situado en una posicion admirable sobre un parque que es la obra maestra del célebre Le Notie, y tiene una circunferencia de 16 kilómetros. Entre las preciosidades que hay en el palacio, está en primer lugar la mesa de mosaico regalada por el Papa Leon XII. Los

preciosos tapices de los Gobelinos, las estimadas pinturas de Mignard y otros objetos de arte contribuyen a embellecer esta morada, una de las residencias favoritas del emperador. El golpe de Estado del 18 brumario se verificó en Saint-Cloud. El proyecto de otro golpe de Estado que por Setiembre de 1852 presentó al entonces presidente de la república el prefecto de policia de Paris Mr. Carlier, fué discutido en Saint-Cloud, en el salon mismo en que el duque de Angulema obligó al duque de Ragusa, mariscal Marmon, a que le entregase la espada que llevaba. En este salon histórico no habia mas que cinco personas examinando el plan del golpe de Estado de Carlier: el presidente de la república, el conde de Moroy, el conde de Persigny, Rouher, ministro de la Justicia, y Carlier. En los fastos del reinado de los Borbones hay los grandes sucesos que tuvieron lugar tambien en Saint-Cloud: allí fue asesinado Enrique III por Jacobo Clemente en 1589; y fueron firmadas las célebres ordenanzas que precipitaron del trono a Carlos X, y con él a la rama primogénita de los Borbones.

—Segun escriben de Paris los banqueros israelitas Pereires, que han comprado por mas de 4 millones de francos el sitio que ocupaba el Jardin de invierno, en los campos Eliséos, están levantando dos magnificos palacios, que serán dentro de poco la admiracion de todo el mundo, porque se proponen no perdonar gasto alguno para adornarlos y enriquecerlos con todos los recursos del arte.

—En Marsella acaba de hacerse un descubrimiento de suma importancia, el cual consiste en disolver el trigo por un procedimiento químico en vez de molerlo como hasta aqui. La operacion se hace en 20 minutos cualquiera que sea la cantidad de grano. El pan hecho con estas harinas es muy blanco. El procedimiento no altera en lo mas minimo las cualidades higiénicas.

—Las cámaras de Buenos Aires, reunidas el 1.º del citado mes, bajo la presidencia del Dr. D. Valentin Alsina, presidente del senado, habian oido el mensaje del poder ejecutivo, y cuyo resumen es como sigue; El estado de Buenos Aires mantiene las mejores relaciones con las naciones extranjeras: se ha presentado a las deliberaciones de los cuerpos colegisladores un nuevo Código de comercio, obra del Sr. Velez Sarsfield, ministro de Gobierno y relaciones esteriore, y del distinguido juriconsulto Dr. D. Eduardo Acevedo. En dicho Código aparecen consignados los buenos principios económicos encaminados a armonizar la legislacion mercantil con las leyes civiles.

Por lo demas Buenos Aires ha tenido la fortuna de verse libre de la horrible epidemia que affige a Montevideo, cuyo beneficio, de que es deudor sin duda alguna a la providencia divina, debe asimismo en mucha parte, ya a circunstancias especiales de salubridad, ya a las acertadas medidas de policia que se han adoptado. El pueblo bunarense ha dado una relevante prueba de caridad en obsequio de sus hermanos de Montevideo, abriendo una suscripcion pública, que en breve ha ascendido a 10 000 duros.

Ha sido nombrado gobernador del estado el Sr. Alsina, presidente del senado. El Dr. Alsina es uno de los publicistas de mas nota en la América del Sur, y universalmente apreciado en su patria por su talento y moralidad como hombre público. Dotado de gran valor civico, luchó por espacio de 20 años contra la sangrienta dictadura de Rosas con una energia y una constancia admirables, arrojando las iras de la tirania y las amarguras

de la emigracion con el mayor denuedo. Tan relevantes dotes le han grangeado la estimacion de sus compatriotas, y esta es la segunda vez que ha sido llamado a la suprema dignidad de su patria.

—Cada vez que se reciben noticias de Méjico nos condelemos mas y mas de su tristísima situacion: no sobrevivirá aquella república desgraciada a la tirania y desaciertos de Alvarez y de Comonfort, de esas dos fieras de la humanidad.

Escriben de aquella desgraciada capital con fecha 30 de Abril, asegurando que en Cartagena se habia tratado de asesinar al general Lopez de Santa Anna; y la mano asesina estaba comprada, segun lo acreditan unos impresos remitidos, por los mismos tiranos que a toda costa quieren deshacerse del general que Méjico mira como su salvador, y en quien todos los hombres honrados tienen puestos los ojos para verse libres del vandalismo de Comonfort y Alvarez, y salvar a la república de la muerte segura que la amenaza.

Nada puede llamarnos la atencion relativamente a Méjico, dice con este motivo nuestro apreciable colega el *Estado*: lo ocurrido con nuestros hermanos es bastante elocuente. El general Santa Anna representa en Méjico al partido moderado, al partido de orden, y ha hecho siempre respetar la religion y los principios sanos en politica, sea cualquiera la forma de gobierno que rija. No es nuevo en Méjico hundir el arma homicida en el pecho de los que estorban: aun humea allí la sangre de Iturbide, de Guerrero y de Sucre, el mismo Bolivar vió pisar su palacio a los asesinos que intentaron arrancarle la vida.

La ciudad de Cartagena se ha indignado contra tan inicuo proyecto, y a levantado la voz para proteger la vida de Santa Anna.

Gaceta.

—MASCARAS.—La velada de mañana tendrá lugar en el salon de la Victoria, donde asistirá la música. Al efecto se está preparando para que esté completamente alumbrado.

—QUINTOS.—Hoy debe ingresar en la caja de la provincia, Lucena 60. Mañana no hay entrega.

—CUALQUIER COSA.—Asi como hubo en Francia un célebre diputado que a todo preguntaba *¿es posible?* hay en Córdoba una persona que a todo contesta *cualquier cosa*. Le preguntan ¿qué tal la salud?—Cualquier cosa. ¿Qué tal la funcion del teatro?—Cualquier cosa. ¿Qué le parece a V. aquella joven?—Cualquier cosa. ¿Qué tal la novillada del dia de S. Juan?—Cualquier cosa. ¿Qué tal es el discurso de este ó el otro diputado?—Cualquier cosa.

No hace muchos dias que tuvo un hijo: un amigo le preguntó ¿es varón ó hembra? y contestó:—cualquier cosa. La vida, segun él, es cualquier cosa y la muerte otra cosa cualquiera. ¡Dichoso él, que asi sabe calificar las cosas del mundo!

—OPORTUNIDAD.—Ahora que por real decreto de 12 del actual se ha establecido el orden que ha de observarse en la reparacion de las iglesias y conventos de religiosas, debe tenerse presente el mal estado en que se hallan en su parte exterior casi todos los de esta capital, algunos de los cuales ocupan calles enteras, cuyo mal aspecto no necesita encajarse.

—ACUERDO.—La asociacion de diputados andaluces ha acordado apoyar enérgicamente la concesion en secciones del ferro-carril de Villarrobledo a Córdoba, de Córdoba a Granada y de Granada a Málaga.

